Hilfe für Südwest Sri Lanka e.V.



Rechenschaftsbericht 2022

I. Grundlagen des Vereins

Vereinsname:

Hilfe für Südwest Sri Lanka e.V.

Gründung:

06.01.2005

Es gilt die Satzung in der Fassung vom 06.01.2005

Vereinsregister:

Amtsgericht München, VR 18773, eingetragen am 12.01.2005

Dauer des Vereins:

Der Verein ist auf unbestimmte Zeit eingegangen. Die Auflösung des Vereins kann durch die Mitgliederversammlung mit einer Mehrheit von 4/5-tel der anwesenden Mitglieder beschlossen werden.

Vereinszweck:

Zweck des Vereins ist es, Bedürftige, die durch die Flutkatastrophe vom 26.12.2004 und deren Folgeschäden ihr Hab und Gut verloren haben, insbesondere in der Region Beruwala/ Aluthgama/Bentota an der Südwestküste von Sri Lanka, finanziell zu unterstützen.

Mitglieder:

Der Verein wurde am 06.01.2005 von 30 Gründungsmitgliedern ins Leben gerufen. Per 31.12.2022 zählt der Verein 181 Mitglieder.

Mitgliedsbeitrag:

Der Mitgliedsbeitrag beträgt € 50,- p.a.

Organe des Vereins:

Organe des Vereins sind

- a) der Vorstand und
- b) die Mitgliederversammlung

Vorstand:

Der Vorstand des Vereins besteht aus dem ersten Vorsitzenden, dem Schriftführer und dem Schatzmeister. Der Vorstand wird durch Beschluss der Mitgliederversammlung auf die Dauer von drei Jahren bestellt. In der Mitgliederversammlung im Mai 2022 wurden die Vorstandsmitglieder wieder gewählt.

1. Vorsitzender: Hans Heinrichs, Lichtenstein-Holzelfingen

Schriftführer: Inge Bez, Lichtenstein

Schatzmeister: Manfred Peter, Spechbach

Er bleibt bis zur satzungsgemäßen Bestellung des nächsten Vorstandes im Amt.

Vertretung:

Der Verein wird gemeinsam durch zwei Vorstände vertreten.

Berufung von Mitgliederversammlungen:

Die Mitgliederversammlung fand am 7.5.2022 statt.

Eine Mitgliederversammlung ist zu berufen,

wenn es das Interesse des Vereins erfordert, jedoch mindestens:

- a) jährlich 1 mal, möglichst in den ersten drei Monaten des Kalenderjahres und
- b) bei Ausscheiden eines Mitgliedes des Vorstandes, binnen 3 Monaten nach dessen Ausscheiden.

Die Mitgliederversammlung ist vom Vorstand schriftlich unter Einhaltung einer Frist von 2 Wochen zu berufen. Die Frist beginnt mit dem Tag der Absendung der Einladung an die letzte bekannte Anschrift der Mitglieder.

Steuerliche Behandlung:

Der Verein ist durch Bescheinigung des Finanzamtes München für Körperschaften, StNr. 143/216/90239 vom 14.01.2019 bis auf Widerruf als gemeinnützig anerkannt und dient nach der eingereichten Satzung ausschließlich und unmittelbar steuerbegünstigten mildtätigen Zwecken. Der Verein ist berechtigt, für Spenden und Mitgliedsbeiträge Zuwendungsbestätigungen auszustellen.

Die steuerliche Betreuung wird durch Millenium Partners, München, durchgeführt.

II. Jahresbericht

Dem Verein sind im laufenden Jahr 2022 liquide Mittel (Mitgliederbeiträge und Spenden) in Höhe von insgesamt € 125.682,00 (Vorjahr: € 121.581,00) zugeflossen.

Zum 31.12.2022 beträgt das Bankguthaben € 49.778,24.

Bei den 54 Hilfsreisen ab 2005 wurden in Sri Lanka gesamt ca. T€ 2.760 ausgegeben, davon in 2022 T€ 119. Nach jeder Reise wurden die Mitglieder und Spender über die durchgeführten Aktivitäten ausführlich und zeitnah informiert.

Was wurde in 2022 erreicht?

Zum 31.12.2022 schieden 13 Mitglieder aus persönlichen Gründen aus. Die aktuelle Mitgliederzahl beträgt 181.

Die Mitgliedsbeiträge und Spenden beliefen sich auf € 125.682,00, was zu einer Gesamtsumme seit Gründung des Vereins von T€ 2.818 führte.

Bei den drei Hilfsreisen im Februar, Juni und Oktober konnte trotz Staatspleite, Unruhen und Benzinmangel wieder Vieles geschafft werden:

- 12 neue Patenschaften wurden vermittelt. Aktuell betreuen wir 161 Patenfamilien.
- !4 Studenten/Oberstufenschüler freuten sich über die gesponserten Laptops,
- 740 Kinder aus armen Familien erhielten zum Schuljahresbeginn ihre Schulhefte,
- 11 Schulanfänger statteten wir mit Schulutensilien aus,
- 22 begabten Oberstufenschülern finanzierten wir deren Fortbildungsklassen,
- wir vermittelten 5 IT- und 4 Spoken English-Kurse und 1 Buchhaltungs-Kurs,
- mit Sonderspenden ließen wir bei 2 ländlichen Grundschulen Buben-Pissoirs richten und Spielgeräte aufstellen. In einer Gesamtschule ließen wir in 3 Klassenzimmern den völlig maroden Zementfußboden erneuern.
- jeweils 10 kg Reis übergaben wir an 640 bedürftige Familien; 198 hungernde Familien erhielten Lebensmittelpakete,
- für die 115 Bewohner eines mit Spenden finanzierten Altenpflegeheims organisierten wir 2 mal ein Frühstück,
- 41 Personen halfen wir mit Bezahlung der Medizinkosten,
- wir gaben Zuschüsse zu 5 Operationen (Fußgelenk, Herz, Niere und 2 mal Hirn),
- im Lions-Hospital Kalutara ließen wir 68 Katarakt-Operationen durchführen,
- 3 Schwerhörigen halfen wir mit digitalen Hörgeräten,
- Zu 10 Brillen leisteten wir einen Zuschuss,
- einem Querschnittgelähmten kauften wir eine Wassermatratze,
- ein schwer Gehbehinderter erhielt einen Toilettenrollstuhl, ein weiterer einen Rollstuhl,
- einem Schüler konnten wir nach seinem Unfall eine Beinprothese anpassen lassen,
- einem jungen Familienvater finanzierten wir die Knieprothese,
- nach heftigen Stürmen ließen wir 5 Dachsanierungen vornehmen,
- einer jungen Familie errichteten wir ein Zwei-Zimmer-Haus und organisierten ein paar Einrichtungsgegenstände.
- einer Patenfamilie errichteten wir einen Küchenanbau; eine andere erhielt Fenster und Türen.
- 2 Familien erhielten Wasseranschlüsse, eine Familie eine Trinkwasserpumpe.

Einnahmen

Die Vereinseinnahmen im Jahr 2022 beinhalten € 115.982,00 Spendengelder und € 9.700,00 Mitgliedsbeiträge. Dazu erhielt der Verein Aufwandsspenden in Höhe von € 4.800,00.

•

Ausgaben

Bei den Reisen im Vereinsjahr 2022 wurden zur Linderung der großen Not € 114.692,00 für Lebensmittel, Patenschaften, Kleidung, Reparaturen,Brunnen, soziale und medizinische Zwecke und zur Existenzgründung ausgegeben. Zur Unterstützung der Schulen wurden insgesamt € 4.743,00 verwendet.

Kosten für Abschlussgebühren, Bankgebühren, Schreibarbeiten und Buchhaltung wurden in Form von Aufwandsspenden ausgeglichen.

Damit kamen 100 % dem begünstigten Zweck zu Gute.

Bankguthaben

Das ausgewiesene Bankguthaben zum 31.12.2022 in Höhe von € 49.778,24 betrifft die hauptsächlich im 4. Quartal 2022 eingegangenen Spenden. Dieses Geld wird bereits bei der nächsten Reise im Februar 2023 zur weiteren Unterstützung und Hilfe eingesetzt.

Auch in 2023 sind wieder drei Hilfsreisen geplant. Im Fokus stehen nach wie vor die immer noch Not leidende Bevölkerung, insbesondere die Hilfe zur Selbsthilfe, die Förderung und Unterstützung von Schulen und Schüler(innen), Heimen und medizinischen Einrichtungen.

München, den 15.03.2023

gez. Hans Heinrichs (Vorsitzender)

gez. Manfred Peter (Schatzmeister)